

Sehr geehrte Damen und Herren,

zum Jahresende möchten wir uns bei Ihnen für die gute Zusammenarbeit bedanken!

Wir freuen uns sehr, dass wir dieses Jahr wieder so viele engagierte Institutionen, Vergabestellen sowie Beschaffer*innen zur nachhaltigen Beschaffung in Berlin beraten und begleiten durften. Gemeinsam konnten wir das Thema in Berlin stärken und einen Schritt weiterbringen.

Mit diesem Infobrief möchten wir die Gelegenheit nutzen, einige Erfolge unserer Arbeit im letzten Jahr hervorzuheben:

Besonders gefreut hat uns das große Interesse an den Schulungsangeboten zur fairen Beschaffung. In unseren **Grundlagenschulungen „Einführung in die Faire Beschaffung in Berlin“** konnten wir Ihnen den rechtlichen Handlungsrahmen für die faire Beschaffung näherbringen und über die Nachweisführung mit Gütezeichen für sensible Produktgruppen informieren.

Ein Meilenstein in der sozial verantwortlichen Beschaffung Berlin ist die Verabschiedung der Ausführungsvorschrift zur Beachtung der ILO-Kernarbeitsnormen bei der Vergabe von Bau-, Liefer- oder Dienstleistungen (**AV ILO-Kernarbeitsnormen**), die am 15.11.2023 in Kraft getreten ist. Zentral für die Anwendung der AV ILO-Kernarbeitsnormen sind Produktblätter, die für bestimmte Produkte konkrete Nachweise vorgeben, die von Bieterinnen und Bieter vorgelegt werden müssen. Die Kompetenzstelle Faire Beschaffung Berlin hat wesentlich an der Erstellung der AV ILO-Kernarbeitsnormen und der Ausgestaltung der Produktblätter mitgewirkt.

Am 16. Oktober fand in Kooperation mit der Senatsverwaltung für Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt (SenMVKU) und der Senatsverwaltung für Wirtschaft, Energie und Betriebe (SenWEB) unser zweiter **Fachdialog zum Thema „Bekleidungsbeschaffung unter Berücksichtigung sozialer und ökologischer Aspekte“** in Berlin statt. Dieses Mal stand er unter dem Fokus „Zirkuläre Textilien für die öffentliche Beschaffung“. An dem Fachdialog nahmen über 40 Personen aus Verwaltung, Wirtschaft und Zivilgesellschaft teil.

Auf zahlreichen Veranstaltungen durften wir zudem die Arbeit der Kompetenzstelle vorstellen, wodurch wir eine größere Aufmerksamkeit in Berlin erreichten. Durch unsere neue **Webseite auf dem Vergabeservice des Landes Berlin** und unseren neuen **Newsletterverteiler** informieren wir regelmäßig über anstehende Veranstaltungen und Schulungen.

Im kommenden Jahr arbeiten wir weiter daran, die faire Beschaffung in Berlin auszubauen. Die Kompetenzstelle wird Sie dabei unter anderem mit Unterstützungsangeboten zur Umsetzung der AV ILO begleiten. Wir hoffen weiterhin auf eine gute Zusammenarbeit und freuen uns, Sie auf Veranstaltungen der Kompetenzstelle wiederzusehen.

Wir bedanken uns für die gute Zusammenarbeit und wünschen Ihnen und Ihrer Familie eine erholsame Weihnachtszeit und für das kommende Jahr alles Gute!

Mit besten Grüßen

Das Team der Kompetenzstelle Faire Beschaffung in Berlin

